

Héron Bassois

Septembre Octobre
Novembre 2023

Bulletin d'information
officiel de la Ville de
Bas-en-Basset

Actualités

Recherche bénévoles
pour la future recyclerie

Page 3

Travaux

Bas évolue
et ça se voit !

Page 5

Focus sur

Office
du Tourisme

Page 3

©Service communication Mairie Bas-en-Basset - Ne pas jeter sur la voie publique





C'est la rentrée et à Bas-en-Basset, elle est placée sous le signe de la nouveauté !



Emilie Blassy

Adjointe à l'Enfance, la Jeunesse,
et aux Associations sportives

Chers Bassoises et Bassois,

C'est la rentrée et à Bas-en-Basset elle est placée sous le signe de la nouveauté ! Nous accueillons deux nouvelles directrices : Mme Baux pour l'école Élémentaire Louise Michel en provenance de Vazeilles Limande et Mme Ogier pour l'école Saint-Joseph en provenance d'Aurec.

Après plusieurs semaines de vacances scolaires et une période caniculaire, nos enfants ont repris le chemin de l'école.

Comme à chaque vacances, nos agents du service technique œuvrent pour effectuer des travaux d'entretien dans nos écoles Louise Michel. Cet été ont débuté des travaux d'amélioration de la cour de l'école maternelle. En effet, la commission école a lancé un projet éco-cours en lien avec les enseignantes. Avec l'installation d'une pergola, la plantation d'arbres, le déplacement des jardinières et l'engazonnement de l'allée menant à la cour inférieure de l'école. Une nouvelle dynamique au restaurant scolaire avec l'arrivée de Mme Anton, chef de cuisine, venant de l'hôpital de Craponne, qui a pris rapidement ses marques en s'appuyant sur l'expérience des agents de cuisine et qui mettra un point d'honneur sur les plats faits maison.

Côté sportif, l'avancement des travaux des vestiaires au stade de la France se poursuit. Ils devront être livrés début 2024.

Je souhaite à tous, nos élèves, nos enseignants, nos acteurs locaux qui œuvrent dans nos associations et nos acteurs économiques une belle rentrée !

Mes amitiés.

Emilie **BLASSY**

DIMANCHE 22 OCTOBRE
BAS-EN-BASSET
Pressez vos pommes
réservez votre créneau au
06 99 65 74 54
www.lecamionquipresse.com
Le camion qui presse



Héron Bassois

Sept - Oct - Nov 2023

Directeur de la publication

Guy JOLIVET

Coordination - Rédaction -

Mise en page

Service Communication -

Nicolas BARTHELEMY

Photos - Illustrations

Mairie de Bas-en-Basset - Kylian Debbache

Impression

Imprimerie COURT- Monistrol-sur-Loire

Diffusion

Association Coup de Pouce à l'Emploi

Dépôt Légal

Déclaration 1000000603168

Tirage 2600 exemplaires



COMPOSTEURS COLLECTIFS

Le compostage est un processus biologique qui permet de valoriser les déchets organiques (déchets de cuisine, de jardin, etc.). En présence d'air et d'eau, et grâce à l'action de la faune et de microorganismes du sol, les matières en compostage perdent peu à peu leur aspect d'origine jusqu'à acquérir une agréable odeur de terre. Le compost obtenu est un engrais naturel pour le jardin ! L'installation d'un composteur partagé aura lieu fin octobre dans le quartier du Marais à proximité des poubelles.

Une communication auprès des habitants en porte à porte (distribution de flyers) sera réalisée le mercredi 18 octobre afin d'informer les habitants sur l'installation de ce composteur et sur le principe de fonctionnement. Une animation est prévue environ une semaine après l'installation. Si vous souhaitez vous impliquer dans ce projet, nous sommes à la recherche de deux référents de site bénévoles, merci de vous faire connaître en mairie.

Pour rappel un composteur bien géré n'engendre pas de désagréments tels que des odeurs.

L'installation de ce composteur partagé, est le fruit de la collaboration entre la CCMVR et la mairie de Bas en basset, et répond à des exigences de développement durable, en vue de l'interdiction notamment des biodéchets à l'horizon du 1er janvier 2024.



La future recyclerie de Bas-en-Basset recherche des bénévoles !

L'association COUP DE POUCE À L'EMPLOI recrute et accompagne depuis 25 ans sur le territoire de la Jeune Loire des personnes éprouvant des difficultés avec l'emploi. Elle ouvrira dans le cours du second semestre 2024 une recyclerie-ressourcerie sur la zone du Patural à Bas-en-Basset. Donner une seconde vie aux objets est l'une des réponses aux problèmes environnementaux et de surconsommation auxquels est confrontée la planète. Le principe d'une recyclerie-ressourcerie est le suivant :

Des propriétaires d'objets n'en ayant plus l'usage, plutôt que de les jeter ou les laisser traîner, les donnent à la recyclerie, par apport direct sur place ou par enlèvement à domicile. Ils peuvent aussi, lorsqu'ils vont à la déchèterie, les laisser dans les espaces de réemploi prévus à cet effet. Ces objets sont ensuite nettoyés et éventuellement réparés par les salariés en insertion de la recyclerie, puis vendus dans sa boutique attenante aux ateliers, à des prix assez bas.

De nombreuses recycleries-ressourceries en France bénéficient des compétences ou appétences de bénévoles, et l'association Coup de Pouce à l'Emploi souhaite également pouvoir y recourir dans les diverses activités qu'elle développera.

À cet effet, elle organise une première réunion d'explication et de sensibilisation le **JEUDI 19 OCTOBRE à 18h30**, au siège de la communauté de communes des Marches du Velay Rochebaron, ZA La Borie à Monistrol.

Pour tout renseignement :
04.71.75.06.93
contact@coudepouce43.org

L'Office de Tourisme Marches du Velay – Rochebaron : un service pour les Bassois

L'Office de Tourisme est un outil majeur pour la promotion touristique et l'accueil des vacanciers en séjour mais il est également à la disposition des habitants et des associations de la commune.

1 Des idées de sorties et d'excursions en famille ou entre amis : votre Office de Tourisme vous révèle les meilleurs spots et escapades à côté de chez vous : suggestions de road-trip, randonnées pédestres, circuits VTT, sorties accompagnées, sites incontournables ou totalement méconnus. Informez-vous pour vivre de belles découvertes tout près de chez vous et profitez de beaux moments avec vos amis !

2 Sortir et se divertir : votre bureau d'accueil est aussi la référence pour s'informer sur les animations locales : agenda mis à jour quotidiennement sur notre site web www.gorgesdelaloire.fr, programme d'animations estivales et des « petites » vacances, billetterie de certains spectacles... Associations Bassoises : Notez-le ! L'Office de Tourisme est à votre disposition pour se charger de vos billetteries. Aucune contrainte pour vous !

3 Trouver un hébergement : si vous cherchez un lieu pour vous retrouver en famille (cousinade, anniversaire, mariage, hébergement pour les amis ou la famille en visite...), l'Office de Tourisme connaît les bonnes adresses adaptées à vos attentes sur le territoire.

Suivez l'Office de Tourisme sur les réseaux sociaux ! Abonnez-vous à leur station sur Illiwap et à leur newsletter mensuelle... Et bien sûr, rendez-leur visite dans notre bureau d'accueil à Bas-en-Basset !



3

RDV PRIS POUR LES CLASSES EN 3

Le banquet des classes en 3 se fera le dimanche 26 novembre 2023 à la salle des familles. Rdv dès 11h pour la traditionnelle photo qui sera suivi du repas préparé élaboré par le Pot'y Néron (une participation de 40 € est demandée : kir, entrée, plat, fromage, dessert, café, vin, foulard et sono).

Inscription obligatoire avant le 29 octobre.

Pour toutes informations et inscriptions,
contactez Violaine VARENNE au 06 77 60 36 63

Prochainement...

ASSOCIATION SIDE CAR ET BTM

Le samedi 7 Octobre de 10h à 17h, l'association Side Car va proposer de présenter leurs bolides sur la plateforme de l'Espace Fabro avec possibilité de baptême de Side Car. Les fonds récoltés seront versés au profit de l'association BTM.



Liste de la majorité municipale " Bien Vivre à Bas "

C'est avec enthousiasme que nous entamons cette rentrée, remplie de défis et d'opportunités. Il s'agit d'un moment important pour tous, que ce soit pour les élèves qui reprennent le chemin de l'école, les étudiants qui entament une nouvelle année universitaire, ou encore les parents qui soutiennent leurs enfants dans cette étape cruciale de leur vie. Depuis le début de notre mandat, la majorité est consciente des enjeux auxquels nous sommes confrontés et nous nous engageons à soutenir tous les bassois tout au long de l'année. Nous travaillons sans relâche pour améliorer les infrastructures scolaires (ex : nouvelle bibliothèque), les services publics (ex : cartes nationales d'identité en mairie) et le bien-vivre à Bas. Nous encourageons également la participation éco citoyenne (ex : composteurs partagés) et l'échange d'idées. Si vous avez des suggestions, des préoccupations ou des projets que vous souhaitez partager avec nous, nous vous invitons à nous contacter. Votre voix compte et nous sommes là pour vous écouter. En cette rentrée, nous sommes également conscients des défis particuliers auxquels nous sommes confrontés en raison de l'inflation et nous nous engageons (ex : pas d'augmentation des tarifs de la cantine). La santé (ex : arrivée d'un nouveau kiné) et la sécurité (ex : amélioration du système de vidéos protection) de tous restent notre priorité absolue. Enfin, nous tenions à vous remercier toutes et tous (personnels municipaux, bénévoles au sein des associations et chacun d'entre vous), de votre confiance et de votre engagement envers notre belle commune. Ensemble, nous allons faire de cette année une réussite pour tous. Les élus de la majorité

Liste d'opposition " Agissons ensemble pour notre village Bas-en-Basset "

À l'approche du mois de septembre, qui marque le début de nombreuses activités telles que la rentrée scolaire et les initiatives associatives, nous vous adressons nos meilleurs vœux pour une année scolaire que nous espérons exceptionnelle. Après nos trois années de mandat, nous aurions souhaité vous parler avec enthousiasme de notre charmant village, réputé pour sa floraison abondante, sa propreté exemplaire ainsi que sa vitalité contagieuse. Nous aurions aussi aimé évoquer notre cimetière méticuleusement entretenu, nos chemins et routes régulièrement entretenus, ainsi que nos terrains de sports toujours impeccables. Malheureusement, les circonstances ne nous le permettent guère... Nous préférons laisser à la population le soin d'évaluer ces trois années passées. Cependant, il est difficile de ne pas remarquer que sur les 21 conseillers qui composent notre majorité municipale, un silence « assourdissant » prédomine. Ce mutisme et cet immobilisme semblant visiblement bénéficier d'une pleine approbation... (?) Avec nos salutations, Chrystelle, Dominique, Paul

Liste d'opposition " Bâtir avec vous le Bas de demain "

Bassoises, Bassois
L'été touche à sa fin.
L'actualité principale pour la mairie, le retour de notre Toinou, avec une inauguration durant laquelle artistes et artisans ont été mis à l'honneur. On peut néanmoins regretter la mise en place de blocs béton autour de la fontaine. Il est dommage qu'un fleurissement en adéquation avec le changement de climat n'ait pas été prévu.
Et surtout,
Nous regrettons **le départ des kinésithérapeutes de la maison de santé.**
Après **18 ans de service au sein de notre commune** un effort n'était il pas possible pour essayer de les garder!!!
certains Bassois les regretteront, encore un service qui part.....
Bonne rentrée à tous
Cordialement à votre écoute
Dominique, Franck, Rémi

BOÎTE À IDÉE EN FAÇADE EN MAIRIE

SPORT

ASSE - LE PUY FOOT 43
Le bus vert n'est pas passé inaperçu le 16 août dernier dans les rues de Bas. Les équipes U19 féminine de l'AS Saint-Etienne et D3 féminine du Puy Foot 43 se rencontraient amicalement sur le stade municipal de Bas-en-Basset. Un merveilleux moment de sport et de partage que nous ont offert les féminines. Elles étaient encouragées par un public venu en grand nombre pour l'occasion. Le coup d'envoi était donné symboliquement par Émilie Blassy, adjointe aux sports et Clara Dousson, jeune bassoise qui joue à Saint-Etienne. Un grand merci aux bénévoles, aux encadrants des deux équipes et surtout aux joueuses pour cette rencontre.



LA FRANCE EN COURANT

La plus longue course en relais sur route de France faisait étape le 23 juillet dernier à Bas-en-Basset. Guy Jolivet, maire de la commune, donnait le départ de La France en Courant pour l'étape Bas-en-Basset - Saint-Martin en Haut. La municipalité soutient les événements qui véhiculent les valeurs du sport et qui font rayonner le savoir-vivre des bassois au-delà de la commune. Le rendez-vous est déjà pris pour 2024 où Bas-en-Basset sera ville étape....



Travaux | Bas-en-Basset évolue, et ça se voit !

Focus avenue Vissaguet

Les personnes concernées par ce chantier peuvent toujours venir rencontrer les élus lors de la réunion de chantier du vendredi matin à partir de 9h ou prendre rendez-vous avec l'équipe travaux à la mairie.



Les travaux d'enfouissement des réseaux secs et de renouvellement des réseaux humides en cours



Autorisation de tourner à gauche à la sortie du supermarché



Renforcement électrique et enfouissement secteur La France Saint-Julien



Passage à de l'éclairage led sur certains équipements sportifs (terrain de La France et terrains de tennis)

Travaux en cours

Renforcement électrique et enfouissement secteur route de Beauzac

Travaux réseaux secs et humides sur avenue de Vissaguet

Poursuite de la construction des vestiaires (en photo)

Installation d'un columbarium au cimetière

Installation de nouvelles caméras de vidéo protection :

à la Gare, au rond-point de la Roche, à la salle des familles



Réfection du pont reliant le chemin des terres glaises du village de Saint-Julien

Travaux à venir avant 2024

Installation de bornes électrique pour les marchés

Réfection voirie route des noisetiers à Gournier

Reprise des réseaux d'eau de ruissellement sur le village d'Ancette

Aménagement du bâtiment bibliothèque et de l'Office de Tourisme à la place de la perception.

Remplacement des réseaux eau potable dans le village du Roure

RÉTROSPECTIVE ÉTÉ 2023

BÉBÉS 2022

Le samedi 3 juin, la commune a mis à l'honneur les bébés nés en 2022. Deux arbres fruitiers ont été plantés près du pôle enfance. Des framboisiers et des bouquets de roses furent offerts aux parents.



APPEL À L'ORDRE RÉPUBLICAIN

Le lundi 3 juillet à 12h suite à l'appel lancé par l'Association de Maires de Haute Loire, une cinquantaine de citoyens, élus et agents étaient rassemblés devant la mairie pour témoigner de leur refus des violences intervenues et appeler à un rétablissement de l'ordre républicain. Guy Jolivet a rappelé que les maires sont profondément attachés à l'unité et à la cohésion de notre pays et que la violence n'est pas une solution.



CRITÉRIUM DU DAUPHINÉ

Le 6 juin, les coureurs du Critérium du Dauphiné libéré ont traversé une partie de la commune



RETOUR DU TOINO

La commune a demandé à deux artistes locaux de partager leur savoir faire. Eliane Cartier a modelé la terre cuite et Régis Martin s'est chargé de fondre le bronze ceci afin de permettre aux bassois de retrouver la statue du Toinou volée en 2015. Une inauguration a eu lieu le 14 juillet en présence de Monsieur le Sous Préfet, de Madame Petit présidente du département, Madame Proriot conseillère départementale, Mme Michel suppléante de Monsieur Duplomb. Le modelage en terre cuite de la statue effectué par Eliane Cartier est, quant à lui, exposé dans le hall de la mairie.



Animations

SEPTEMBRE

- Vendredi 15** : Don du sang à la salle municipale de 14h à 21h
- Samedi 16** : Journée du Patrimoine
- Samedi 16** : Pétanque sur la place des Droits de l'Homme avec les Copains 97
- Dimanche 17** : Journée du Patrimoine
- Samedi 23** : Vogue
- Samedi 23** : Défilé de chars à 15h
- Samedi 23** : Retraite aux flambeaux à 20h30
- Samedi 23** : Moules frites à l'espace Fabro le soir avec la Ligerienne Basket
- Dimanche 24** : Vogue
- Samedi 30** : Vente de livres à la salle municipale avec Mille Pattes
- Samedi 30** : Assemblée Générale Act' au théâtre du Marais

OCTOBRE

- Dimanche 1er** : Vente de livres à la salle municipale avec Mille Pattes
- Vendredi 6** : Assemblée Générale du Sou des écoles à la salle Saint-Vincent
- Vendredi 6** : Concert Italien à la salle municipale avec le Jumelage
- Samedi 7** : Journée BTM avec l'association Side Car à l'espace Fabro
- Dimanche 8** : BRIC à BAC à Basset avec le BAC
- Samedi 14** : Fête familiale par l'APEL à la salle municipale
- Jeu 19** : Calendrier des fêtes à la salle municipale à 20h
- Samedi 21** : Le mois de l'Italie avec une conférence à 20h la salle municipale
- Dimanche 22** : Fête de la pomme
- Vendredi 27** : Spectacle à 20h salle municipale avec le Jumelage
- Dimanche 29** : Halloween à Rochebaron
- Mardi 31** : Halloween à Gourdon

NOVEMBRE

- Samedi 4** : Friperie par Mille Pattes à la salle municipale
- Dimanche 5** : Friperie par Mille Pattes à la salle municipale
- Vendredi 10** : Foire Gastronomique au Gymnase
- Samedi 11** : Foire Gastronomique au Gymnase
- Samedi 11** : Foire aux ânes
- Jeu 23** : Assemblée Générale de Grignotte Collines à la salle municipale
- Vendredi 24** : Assemblée Générale du tennis à la salle Municipale
- Samedi 25** : Assemblée Générale des Copains de Gourdon à l'ancien centre de loisirs
- Samedi 25** : Téléthon
- Dimanche 26** : Téléthon



Naissances

- Timéo COUTANSON** le 26/05/2023
- Hugo PATOUILLARD** le 26/05/2023
- Esteban DUCROCQ** le 28/05/2023
- Giulian TRICOLI** le 05/06/2023
- Adèle PEYRON** le 06/06/2023
- Iris GACEM** le 18/06/2023
- Manaël VEILLON** le 28/06/2023
- César BARTHELEMY** le 24/07/2023
- Coline BONNY** le 24/07/2023
- Giulia BONNEVILLE** le 01/08/2023
- Menzo DANCE** le 07/08/2023
- Violette DEVILLE** le 16/08/2023
- Arthur FANTONI** le 19/08/2023



Le +

Consultez l'ensemble des dates et compte-rendus des conseils municipaux sur le site internet de la mairie



Bienvenue aux nouveaux agents !

Deux nouveaux agents ont intégré les services de la municipalité : Fabrice GACON, agent d'accueil en mairie, depuis le 01/06/2023 et Aurélie CHOPIN BILLIAR, agent d'accueil en mairie, depuis le 01/06/2023 également.

Un nouveau kinésithérapeute !

Un kinésithérapeute, Korentin CUER, 28 ans, diplômé de l'école de kinésithérapie de Saint-Étienne en juillet 2019 s'installe à Bas-en-Basset.
Passé au CHU de Firminy de juillet 2019 à décembre 2021 et pourvu de multiples expériences en cabinet de ville depuis janvier 2022, son arrivée est attendue.
Partage de l'activité entre le cabinet, les domiciles et la maison de retraite de bas en basset
Téléphone à venir.

Ils se sont dit "oui"



- Alexis PECORARO & Noémie GOUZILH** le 03/06
- Pascal GRANGER & Stéphanie GRAND** le 10/06
- Alexandre CHAILLON & Anne JOLIVET** le 10/06
- Alexandre PALTANI & Léonie AULAGNIER** le 17/06
- Sébastien BRUEL & Laurie ACOSTA** le 24/06
- Jean-Luc JUQUEL & Jean-Michel COGNET** le 01/07
- Nicolas NATALINI & Amandine GUICHARD** le 01/07
- Pierre ROURE & Stéphanie REMONDET** le 01/07
- Ellez HEREK & Géraldine SAHUC** le 21/07
- Antoine BAUBY & Anaïs PETIT** le 12/08
- Patrice PESTRE & Maud JARDIN** le 26/08

Décès



- Paulette MOULIN épouse PRAT** le 17/05
- Charles FOUILLOUX** le 25/05
- Georges SARRON** le 31/05
- Martine PETIOT épouse SABATIER** le 01/06
- Valentine COTTIER épouse RIOUX** le 03/06
- Georgette NEEL épouse COQUARD** le 03/06
- Francine VACHER épouse BADEL** le 05/06
- Victor CESA** le 12/06
- Christian CAMINITA** le 21/06
- Marguerite CALMARD épouse GUILLAUMON** le 23/06
- Antoine SOUCHON** le 28/06
- Jean-Marc VAUDAUX** le 15/07
- Bernard FURNON** le 12/08
- Guy GOUTTEBEL** le 24/08